
 

 

大町市立仁科台中学校 学校だより№５ 令和４年７月 27日（水）発行 

1学期終業式 校長先生のお話より 
 
１学期が終わろうとしています。令和４年度の１学期は、新型コロナウイルスの感染拡大に気をつけなが

ら、活動の制限はあったものの、計画していた活動が通常に近い形で行えた１学期でした。 
 
とはいえ、３学年の修学旅行は、８月に延期、２学年の職場体験は、職業講話になっています。１学年も、

本来は登山的な行事をしているところを、先日、立山室堂の散策に行ってきたところです。部活動も、感染

拡大が心配されましたが、なんとかこれまで無事に大会やコンクール等が開催され、色々な種目で、仁科台

中学校の生徒のみなさんの活躍する姿が見られました。 
 
４月に学習オリエンテーションが行われ、本校の教育目標「自立した学び手になる」ための授業の取組が

示されました。７月７日に、全校の先生方が、講師をお呼びして授業に関する研修をしました。その時に、

講師の先生から、仁科台中学校の生徒のみなさんについてお話しいただいたことを紹介します。 

・1年ぶりに訪問したが、ここまで育っていた。すごいものだと感じた。 

・1年生がいいスタートを切れている。 

・仁科台は、子どもが子どもを支えている。書けるようになってきた生徒たち。 

・生徒が学びの主人公になることが、自立した学び手である。 
 
うれしいお言葉でした。もう一つ、私がうれしかった出来事がありました。7月 21 日に、大町中学校の制

服を決める、制服選定委員会がありました。大町市の教育委員会の方々、小学校・中学校の保護者の方々に

交じって、第一中学校の代表生徒、仁科台中学校の代表生徒が参加しました。制服については、アンケート

の結果を踏まえて、比較的すんなり決まりました。運動着については、二つの候補について、アンケートの

結果がほぼ同じで、保護者の方々が困っていました。そこで、ある保護者の方が、「やはり、中学生の意見を

聞きたい」とおっしゃって、一人ずつ中学生が意見を言うことになりました。

そのとき、第一中学校の生徒と仁科台中学校の生徒が答えました。 

・特にありません。   ・私は〇がいいと思います。理由は～ 

・僕が〇と思う理由は二つあります。 

などと、とても明確に答えていました。また、決め方も、多数決か話し合

いか意見を求められた時に、仁科台中学校の生徒が、「ぼくは、話し合いでで

きるだけ決めたほうがいいと思います。そうしてみんなが納得して決める方

がいいと思うからです。」と、また明確に意見を出しました。 
 
結局、話し合いを尽くしたうえで多数決をとったのですが、そこにいる方々が納得した結果となりました。

保護者の方が、中学生の意見を聞いて新たな発見があったり、今までにない考えに気づけたりしたと、大変

感心していらっしゃいました。このように、日頃の授業の成果が、このような場面でも表れていることを大

変うれしく思いました。２学期は、仁科台中学校の生徒のみなさんが、学びに向かう力をさらに高めていっ

てほしいと思います。そして、先生方と一緒に、生徒のみなさんが、学習問題や自分の問いを大事にして、

時間が過ぎるのを忘れるくらい夢中になる授業になることを期待しています。 
 
明日から 26 日間の夏休みが始まります。交通事故や水の事故に十分注意し、普段の生活の中では、なかな

かできないことを計画的に楽しんでください。自転車に乗るときは、ヘルメットをかぶります。悪いことは

しません。３年生のみなさん、来年の３月に必ずやってくる卒業の日を意識するとともに、自分の進路をし

っかりと見つめた夏休みにしてください。２年生のみなさん、部活動や生徒会の引継ぎをはじめ、やがてく

る最上級生になる日のことを意識して生活してください。１年生のみなさん、この一学期をしっかりと見返

し、２学期の始業式を意識して生活してください。夏休み中、教室開放や部活動があります。その時に、自

分に発熱等の風邪症状がある場合は無理をせず休んでください。新型コロナウイルス感染症は、気をつけて

いても、うつってしまう厄介な病気です。近くにかかった人が出ても、差別をしないようにします。新型コ

ロナウイルスの感染防止に努めるとともに、体調管理をし、いい夏休みにしてください。８月 23 日に全員元

気で会いましょう。 



中学校再編に向けて 

7/20（水）第一中学校と仁科台中学校において 1、2年生を対

象にした「再編集会」が行われました。今回は、再編コーディネー

ターの矢口先生から、令和 5年度の再編に向けた心構えについて、

スライドを交えてお話しいただきました。２学期は合同授業、交流

会等も計画されています。生徒たちが前向きに新年度を迎えられ

るよう準備を進めていきます。 

 

 

 

 

 

 

仁科台中学生の躍動！ ～中体連大会・コンクールでの活躍より～ 

 運動部では、長野県中学校総合体育大会に出場した皆さんの活躍と結果の詳細について、本校ホ

ームページの「限定公開記事」をご覧ください。選手の皆さん、お疲れさまでした。 

また、8/2（火）から長野県で開催する北信越総合競技大会に出場する皆さんの壮行会が行われ、

全校生徒から激励の拍手が送られました。出場選手の皆さんのさらなる活躍を祈念します。 

 北信越大会出場種目は、以下の通りです（詳しくは本校ホームページの「限定公開記事」をご覧ください）。 

  〇水泳競技（4名）…男子：50m 自由形、100ｍ自由形、200ｍ自由形、400ｍ自由形 

フリーリレー 

  〇体操競技（1名）…女子個人総合 

 文化部では、長野県吹奏楽コンクール中信地区大会（7/16(土)キッセイ文化ホール）において吹奏楽

部の皆さんが「銀賞」を獲得しました。お疲れさまでした。蓮華祭でのステージも楽しみですね。 

 

新型コロナウイルス感染予防のお願い 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

「うつらない」「うつさない」「ひろげない」 

ための行動を継続しましょう！ 

新型コロナウイルス感染予防について、保護者・生徒の皆様の

ご協力に感謝申し上げます。 

7月後半に入り、感染拡大に歯止めがかからず、北アルプス圏域の感染警戒レベル

も「４」となっています。夏休み期間においても、不要不急の外出やマスクを外して

の会食等にご配慮いただき、命と健康を守る行動を心がけていただくようお願いい

たします。 

また、夏期休業中も速やかに感染に関わる連絡は学校または市役所へお願いいた

します。つながらない場合も折り返し連絡を取らせていただきます。迅速な対応にご

協力をお願いします。 

なお、２学期登校日前日、8 月 22 日（月）の健康状態について「すぐーる」にて

確認させていただきますのでご協力をお願いいたします。 

担当 柳澤 誠（教頭）  仁科台中HP                                         

 

ファイト！仁中！ 

大町中学校 給食のあり方委員会

６月２９日（水）仁科台中学校会議室
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一中と仁中で共有したスライドです（抜粋）                                         

 

仁科台中に ある ことが 
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